



**Nombre del alumno: Brenda Nataly
Galindo Villarreal**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología Medica 1

Grado: 1er Semestre

Grupo: "B"

Introducción

A principios del ciclo escolar empezamos con una introducción sobre que es la antropología en el ámbito de la medicina, donde nos dice que es un subcampo social o cultural.

Y cómo ha evolucionado con el tiempo, este término fue adoptando una etnografía perdiendo así su enfoque principal de lo que es la antropología general, llevando así los diferentes debates con las diferentes ramas de la salud como la medicina, enfermería, la psiquiatría, entre otros.

En clases comentamos que la antropología y la medicina iniciaron en programas de salud-comunidad en pequeñas etnias, así como las aportaciones de la sociología en el estudio de la salud, radicando en los factores sociales de los individuos, grupos y la sociedad en conjunto.

Hablamos sobre el proceso de formación del profesional médico tomando características como la responsabilidad, el compromiso y ser apasionados con la vocación, como explicaba el Doctor, como futuros profesionales de la salud tenemos el deber de brindar una atención medica integral, preventiva, sistemática y personalizada.

En el tema de “El origen de la vida y la evolución de las especies” nos dice que la evolución no es un suceso observado sino deducido, donde la deducción de los seres vivos se debe a tener su origen en el pasado, al igual del mismo modo que el ahora partiendo de otro ser vivo. En este tema se habló sobre el origen de los primeros seres unicelulares, donde los científicos estudiaban las células, sus componentes en los procesos vitales y su reproducción.

En el tema “El origen de la vida” nos habla sobre la especie humana y cómo ha evolucionado y explica que posiblemente provengamos de otras especies que no sean humanas. En el artículo menciona que tenemos características biológicas distintivas como el cerebro más grande y una postura erecta permitiendo poder caminar en dos extremidades, tener un rostro más plano debido a la evolución, entre otros rasgos como la inteligencia o la modificación del entorno, etc. Pero así diferenciándonos de algunos primates por parte de la evolución.

En el tema “El poder de los símbolos” hace referencia a la magia, la enfermedad y el acto médico. Señalando sobre la eficacia simbólica que puede tener en el lenguaje, el conceso y la confianza que haya entre el médico y el paciente.

En el modelo médico hegemónico se refería que es una práctica biomédica, llevando críticas tanto negativas como positivas en el sector salud por aspectos que posiblemente modificaba daños políticos o económicos, como también sanitarios y culturales en lo que es toda la sociedad global, teniendo características de la medicina, como es la alopática.

También hablamos acerca de la Medicina Tradicional Mexicana y la importancia que tiene para muchas personas, como la cosmovisión que tiene cada una de ellas, como los pueblos indígenas y el valor incalculable que preserva como una identidad. Definimos que es una suma de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, las creencias y las experiencias propias de las diferentes culturas, bien sean explicables o no lo sean, utilizadas para mantener la salud como prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales, siendo catalogada como un componente esencial del

patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo. Para así obtener información, recursos y prácticas para el desarrollo, bienestar y un factor de identidad de los numerosos pueblos que hay, por ejemplo, en México las culturas diferentes que se pueden encontrar, ya que cada una es distinta a las demás, pero también es importante que cuente con la medicina complementaria con el fin de tener seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación y una reglamentación, siendo muy importante para el paciente y así poder formar estrategias para un mejor acercamiento con los pacientes sin que se ofendan por sus creencias e ideologías y al mismo tiempo tener buenos resultados de recuperación.

Así como comentamos sobre de la medicina tradicional también se habló sobre las enfermedades más frecuentes, en este caso tocamos las enfermedades crónicas, tomando en cuenta la información que la OMS nos da, esta nos dice que para el año 2030 el 70% de las personas de todo el mundo se podrían enfermar, esto debido por el estilo de vida no saludable, por el consumo de alcohol, no hacer ejercicio, el fumar o tener una dieta no saludable, entre otros. Poniendo en riesgo el 80% de las personas que puedan desarrollar una enfermedad crónica. Como profesionales sanitarios nuestro deber es fomentar o desarrollar acciones de una vida saludable para prevenir riesgos de enfermedades crónicas.

Otras enfermedades que comentamos en clase fueron las enfermedades infecto-contagiosas, accidentes y violencias y síndromes de filiación cultural más frecuentes como: el chincual, el coraje, la disípela, el empacho, el enfado, el espanto, el mal del aire, el mal del ojo, entre otros.

Esto no ayudo a entender y comprender más sobre las enfermedades y ver como poder tratar a los diferentes pacientes que pudieran llegar por una atención medica respetando sus creencias, culturas e ideologías, ya que cada persona que pudiera llegar tiene un pensamiento diferente y por lo tanto no se podría dar una atención como a otro paciente, sino una personalizada.

En conclusión, aprendí más sobre la antropología médica y la importancia que juega en este ámbito, desde que es y cómo fue evolucionando tanto filosóficamente, como en los seres humanos y la importancia de la cosmovisión que tiene cada uno de nosotros y como está aplica en este ambiente y respetar las ideologías que tiene cada persona.

Bibliografía

Antropología, R. d. (2020). Articulos Antropologia . *Articulos Antropologia* , 0-0.